

RILLIEUX-LA-PAPE Série été

# L'Ehpad Castellane, un lieu de vie pour 90 résidents

Tout l'été, nous vous proposons de partir à la découverte des femmes et des hommes qui œuvrent au sein de l'Ehpad Castellane, établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes.

L'Ehpad Castellane a ouvert ses portes le 11 avril 2011 au cœur du parc Brosset. Sous la tutelle de l'ARS Auvergne Rhône-Alpes et de la métropole de Lyon, la résidence Castellane est un établissement associatif loi 1901 appartenant au groupe ACPPA<sup>(1)</sup>.

## Des résidents de 71 à 108 ans

Chaque jour, une trentaine de personnes se chargent d'offrir aux résidents une vie agréable et douce. Une équipe pluridisciplinaire est au service de quatre-vingts résidents dont cinq en hébergements temporaires.

Un accueil de jour "La villa du Parc" jouxte l'Ehpad et reçoit quotidiennement six per-



Alix de Marcillac, directrice de l'établissement.  
Photo Progrès/Laetitia LE GLOANNE

sonnes souffrant de la maladie d'Alzheimer ou apparentée.

L'établissement accueille les personnes âgées au sein de trois unités dites classiques et deux unités protégées pour les résidents atteints de la maladie d'Alzheimer ou maladie apparentées. Chaque unité dispose d'un espace extérieur et les uni-

tés protégées d'un jardin thérapeutique.

À l'Ehpad, la journée est divisée en plusieurs parties. Le matin est consacré aux soins. Des temps d'activités manuelles peuvent être proposés en fin de matinée. Vient ensuite le temps de repas puis des temps d'animation pour favoriser la vie sociale des résidents. Car, l'Ehpad Castellane est avant tout un lieu de vie accueillant des résidents de 71 à 108 ans. Un vrai challenge pour les équipes qui doivent s'assurer du bien-être de deux générations. « Notre mission, c'est de nous adapter en permanence », explique Alix de Marcillac, directrice de l'établissement.

En cuisine, les professionnels s'assurent chaque jour de pro-

## Une directrice au service des résidents

Dans un établissement tel que l'Ehpad Castellane, la directrice y tient un rôle majeur. Sa mission : coordonner et donner un cap et un projet à l'établissement. Un projet renouvelé tous les cinq ans. Tout au long de l'année, Alix de Marcillac s'assure que la prise en soin est de qualité et sécurisée, du lien avec les résidents, les familles et les équipes, de la gestion prévisionnelle des emplois et des compétences,

de la qualité de la prestation hébergement avec l'entretien des locaux, l'entretien du linge, ou encore la diversité des repas. Elle s'assure également du respect du budget auquel peuvent s'ajouter des demandes de subventions pour financer les projets ponctuels, du respect de la réglementation, de l'entretien du bâti ou de la mobilisation des équipes sur des projets de prise en soin ou organisationnels.

poser des repas adaptés à chaque résident tout en alliant le plaisir de manger.

Le soir, les équipes proposent des temps adaptés selon l'heure de coucher des résidents. Entre les couche-tard et les lève-tôt, il faut trouver le rythme qui convient à chacun. Régulièrement, des professionnels libéraux interviennent au sein de l'établissement : la gérontopraticienne psychocorporelle, l'esthéticienne, le coiffeur... « pour que la personne se sente encore vivante et belle », souligne Alix de Marcillac.

De notre correspondant  
Laetitia LE GLOANNE

(1) ACPPA : accueil confort pour les personnes âgées.

## L'ADMISSION

Pour intégrer l'Ehpad Castellane, le futur résident doit remplir un dossier de pré-admission.

Le médecin coordonnateur et la directrice donnent leur avis sur le dossier avant de proposer une première visite de la structure. L'idée ? Voir si la personne âgée peut se plaire et s'assurer de son consentement.

« Si la personne dit non, on ne va pas plus loin, sauf si elle est sous tutelle », explique Alix de Marcillac dont la première volonté est de s'assurer du bien-être des résidents.

## L'accompagnement d'un proche

Les professionnels se réunissent en équipe pluridisciplinaire pour évoquer avec le résident et ses proches son projet de vie au sein de l'Ehpad, le projet personnalisé d'accompagnement. « Ce peut être l'occasion de solliciter la famille et de la rendre actrice dans l'accompagnement de son proche ». Car, les familles et de nombreux bénévoles œuvrent quotidiennement au sein de l'établissement pour proposer des temps de partage aux résidents.

RILLIEUX-LA-PAPE Travaux

## Les abords du groupe scolaire de Vancia sont réaménagés

La Métropole vient de commencer une série de travaux concernant l'aménagement des abords du groupe scolaire de Vancia. Des opérations réalisées en trois phases. La première concerne la requalification des espaces publics, du parking situé à l'angle de la rue des Écoles, et du chemin du Champ du Roy.

La seconde concerne le stationnement et les trottoirs du côté de la route de Strasbourg. Là aussi, l'espace est revisité.

Pour l'exécution de ces deux phases, une signalisation importante a été placée sur le



Actuellement les travaux se situent à l'angle de la rue des Écoles et du chemin du Champ du Roy. Photo Progrès/Jean-Michel PERRIER

chemin du Champ du Roy, afin de faciliter les sorties des engins et des camions œuvrant sur les lieux.

Enfin, la dernière phase est prévue sur dix jours, à partir de 22 juillet. Celle-ci va concerner la reprise des enrobés sur la route de Strasbourg, au niveau du plateau sur élevé, qui lui-même sera modifié. Durant cette période, un rétrécissement de chaussée sera mis en place, et la circulation sera régulée par feux tricolores, selon l'avancée des travaux. Fin du chantier prévu au 10 août.

RILLIEUX-LA-PAPE

## Il conduit un scooter sans casque et sous l'emprise de stupéfiants

Le conducteur d'un scooter qui circulait sans casque, a refusé de se soumettre à un contrôle routier, samedi vers une heure dans la Grande Rue de Saint-Clair à Caluire. Il a été intercepté par la police municipale, route de Strasbourg à Rillieux. Le dépistage de stupéfiants s'est révélé positif, mais il a refusé de se soumettre à une prise de sang permettant de vérifier son taux. Présenté dimanche au parquet, cet habitant de Rillieux âgé de 22 ans a été écroué dans l'attente d'une comparution.